

Exhortación del Papa al terrorismo mundial

Ciudad del Vaticano, Dic. 11 (AP). El Papa Juan Pablo II exhortó hoy a los terroristas de todo el mundo a alejarse de la violencia "incluso si sus objetivos son justos" y dijo que el problema de la deuda externa debe ser visto "con nuevos ojos".

"Os ruego alejaros del matar y herir a inocentes", dijo el Papa en su mensaje anual a la Iglesia Católica en el Día Mundial de la Paz, que se celebra el 1 de enero.

El Pontífice denunció también la xenofobia, actitud que, dijo, conduce a promulgar leyes discriminatorias y al cierre de frontera "de una manera arbitraria e injustificable".

El documento, de 20 páginas, fechado el 8 de este mes, ha sido enviado por el Vaticano a los jefes de Estado y de

Gobierno, a las organizaciones internacionales y a los dirigentes religiosos en todo el mundo.

En el mensaje, titulado "Desarrollo y solidaridad: dos claves para la paz", el Papa califica al terrorismo de mal que "en este último año trajo tantos sufrimientos y estragos a la sociedad".

"A aquellos de vosotros que al menos escucháis mi voz, os ruego nuevamente... Alejaos de la consecución violenta de vuestros fines, incluso si los fines mismos son justos", dice el documento.

"Os ruego cesar de socavar el tejido mismo de la sociedad. El camino de la violencia no puede obtener auténtica justicia para vosotros o para nadie", dice.

—Pasa a la página 11—



REUTERS Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DURANTE MANIFESTACION. París, Dic. 11 (Reuters). Un estudiante levanta un cartel de tiro al blanco, ante la presencia de policías antimotines, durante una manifestación pacífica, por la reciente muerte de un universitario, en una jornada de protesta.

Retorna a Francia la normalidad estudiantil

París, Dic. 11 (AP). Las escuelas secundarias y universidades de este país volvieron hoy a la normalidad luego de tres semanas de protestas y disturbios que tuvieron éxito en su

propósito de obligar al gobierno a retirar un proyecto de ley de reestructuración de las casas de estudios superiores de Francia.

—Pasa a la página 58—

España condiciona que EU reduzca sus tropas

Bruselas, Dic. 11 (AP). El ministro español de Relaciones Exteriores, Francisco Fernández-Ordóñez, dijo hoy al secretario de Estado norteamericano George Shultz que a no ser las fuerzas norteameri-

canas en España sean substancialmente reducidas, su gobierno no renovará el arriendo de las bases estadounidenses en 1988.

Según la versión español-

—Pasa a la página 17—

Daniel Ortega reconoce incursión en Honduras

Tegucigalpa, Dic. 11 (DPA). El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega Saavedra, reconoció ante su colega hondureño, José Azcona Hoyo, que tropas sandinistas ingresaron a Honduras el jueves de la semana anterior.

Azcona Hoyo reveló hoy

a la prensa el contenido de su diálogo telefónico con Ortega el pasado sábado, cuando el Presidente hondureño le advirtió que las tropas nicaragüenses habían ingresado al territorio nacional, específicamente.

—Pasa a la página 58—

ONU aprueba una iniciativa de AL

Naciones Unidas, Dic. 11 (UPI). La Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó hoy una iniciativa latinoamericana pidiendo que se ponga fin al sistema "hereditario" que vuelve a asignar los cargos importantes al mismo país, con lo cual quedan excluidas muchas naciones.

La idea había sido planteada formalmente ante la Asamblea General por el presidente del Perú, Alan García, quien pidió que se cambiase esa tradición que otorga ventajas a los países industrializados y a las grandes potencias.

García pidió el año pasado "la democratización de esta Organización que, según su carta, está basada en el principio de la igualdad de los estados".

La iniciativa fue formalizada por Bolivia y de inmediato se sumaron a los esfuerzos Perú e Iraq. Medios diplomáticos explicaron que los peruanos no quisieron hacer la presentación para evitar cualquier situación incómoda al secretario general, eyecto recibió el apoyo del Movimiento de Países No Alineados, que congrega a 120 naciones, y se logró que la

—Pasa a la página 11—

Millón de niños latinoamericanos mueren cada año

Bogotá, Dic. 11 (DPA). Un millón de niños de América Latina mueren anualmente, la mayor parte a causa de enfermedades que pueden ser evitables, según revela un informe sobre "el estado mundial de la infancia" dado a conocer en Bogotá por la Oficina Regional para América Latina y el Caribe del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Sumados todos los países del llamado Tercer Mundo, llegan a 14 millo-

—Pasa a la página 31—



REUTERS Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CENSURA. Pretoria, Dic. 11 (Reuters). El director General de Información, David Steward dijo hoy, que entrarán en vigencia nuevas leyes de censura para los medios de información.



REUTERS Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HASENFUS. Managua, Dic. 11 (Reuters). Una corte nicaragüense confirmó hoy, la condena de 30 años de cárcel para el piloto norteamericano Eugene Hasenfus. Fue sentenciado por su ayuda a los Contras.

Japoneses pagan \$610 millones por edificio en E. U.

Nueva York, Dic. 11 (AP). El conglomerado japonés Mitsui & Co. Adquirió el edificio de la Exxon, que tiene 54 pisos, por 610 millones de dólares, cifra récord pagada

—Pasa a la página 11—

Reportan 37 guerras en el "Año de la Paz"

Hamburgo, Dic. 11 (DPA). En 1986, declararon por las Naciones Unidas "Año de la Paz", tuvieron lugar en el mundo entero más guerras que en ningún otro año desde la Segunda Guerra Mundial.

Según datos dados a conocer hoy por el Instituto de Ciencias Políticas de la

Universidad de Hamburgo, este año hubo 37 guerras en el mundo. En 1945 se registró la cifra más baja, con tres. En 1982 y 1984 fueron 33 cada año.

El departamento del referido Instituto que se ocupa del estudio de las causas

—Pasa a la página 25—

Nuevas tácticas en lucha interna nicaragüense

Washington, Dic. 11 (AP). Analistas militares norteamericanos señalaron que los bandos empeñados en el conflicto armado de Nicaragua han modificado sus tácticas en previsión de la ofensiva que se anticipa durante el período sin lluvias que se registrará a principios de año.

Los rebeldes que luchan contra al gobierno sandinista tratarán de infiltrar de 8,000 a 10,000 combatientes que se encuentran ahora en Honduras en respaldo de los 5,000 que actúan ya dentro de Nicaragua, según analistas con-

—Pasa a la página 58—

Entierran cerca de su prisión a disidente ruso

Moscú, Dic. 11 (AP). La viuda del disidente Anatoly Marchenko enterró hoy a su esposo cerca de la prisión en la que murió, después que las autoridades soviéticas se negaron a que los restos fueran traídos a Moscú, dijeron amigos de la familia.

Un amigo dijo que Larisa

Bogoraz, viuda de Marchenko, vio moratones en su cuerpo antes de que fuera enterrado cerca de la prisión de Chistopol.

Marchenko murió en prisión a 800 kilómetros al este de Moscú, en el quinto año de una condena de 10

—Pasa a la página 25—



AP. Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESTADO DE ALERTA. Strazhitsa, Bulgaria, Dic. 11 (AP-Laserfoto). Habitantes de esta población, han improvisado tiendas de campaña en las cercanías de sus viviendas. Durante los últimos días y

raíz de los sismos recientes, se mantienen en estado de alerta para evitar consecuencias mayores en caso de nuevos movimientos telúricos. Más de tres mil personas han resultado damnificadas.